

VILLARCAYO | PATRIMONIO Y CULTURA

# La inversión municipal de 120.000 euros salva la capilla de la residencia

Los grandes boquetes de la cubierta hacían peligrar este edificio de 50 años que destaca por su inusual estilo arquitectónico y que simultaneará su uso religioso con el cultural

• La capilla, propiedad de la Junta de Castilla y León, fue cedida en usufructo al Ayuntamiento que afrontará su restauración en solitario sin el apoyo de fondos regionales.

A. CASTELLANOS / VILLARCAYO  
Los arquitectos Celestino Martínez, Julián Larrea y Ramón Uribe diseñaron el complejo de Las Merindades, que entre 1962 y 1981 fue la residencia infantil Nuestra Señora de los Angeles, una obra faraónica de la Caja de Ahorros Municipal de Bilbao, que después pasaría por muy distintos usos. Su capilla, de un curioso estilo arquitectónico, con una cubierta de pizarra y un cien por cien de caída al más puro estilo alpino, es la única zona del complejo que aún no se ha restaurado y el paso del tiempo ha afectado y mucho a su techumbre. La alcaldesa de Villarcayo, Mercedes Alzola, lo tiene claro: «No podemos permitir que se caiga al suelo». Por ello, el Ayuntamiento invertirá 120.000 euros que salvarán de la ruina este emblemático templo, donde se han casado centenares de parejas de la localidad.

El Consistorio invitó a cuatro empresas y solo Construcciones Basurto, de Medina de Pomar, se decidió a afrontar el reto de una obra complicada y con un presupuesto «muy ajustado», como admite el arquitecto municipal. En la mañana de ayer, los técnicos municipales y de la empresa cerraron los detalles del Plan de Seguridad que dará paso a la firma del acta de replanteo y el comienzo de las obras en los próximos días. «Hay que tener mucho cuidado con esta obra y prevenir accidentes, porque tiene al lado un colegio y un centro sanitario», explican desde el Ayuntamiento. Para ello, los trabajos evitarán movimientos durante las horas de entrada y salida de los alumnos del Princesa de España.

**MUCHA PREVENCIÓN.** Asimismo, la intención de la empresa es concluir las obras en dos meses y así afectar lo menos posible al entorno. El edificio ya está vallado para evitar el paso de los escolares cerca del mismo y todo está listo para comenzar. «Es un templo muy bonito, con muy buena sonoridad y muy acogedor en su interior, que está forrado de madera», explica Alzola Allende. De ahí que la intención del equipo de gobierno sea mejorar la madera del suelo e instalar un altar móvil tras las obras de restauración de la cubierta para que la capilla pueda ser utilizada para el culto religioso, pero también como salón de actos del cole-



La constructora ya ha vallado el perímetro del edificio y comenzará las obras en breve. / A.C.



Los daños en la cubierta son muy notorios. / DB

gio y como centro cultural para charlas y conciertos. De este modo, el Consistorio pretende ahorrarse los cerca de 200 euros que

Caja de Burgos cobra por cada uso de su Centro Cultural desde hace unos meses. El Ayuntamiento de Villarcayo

## 📅 Carmen Polo lo inauguró hace 50 años



Imagen de los años sesenta de la residencia y la capilla.

Los primeros niños llegaron a la Residencia Infantil Nuestra Señora de los Angeles en octubre de 1962, pero en agosto de 1963, hace ahora cincuenta años, la esposa del General Franco, Carmen Polo, inauguró de

manera oficial el complejo. Meses antes, niños y niñas de Vizcaya estrenaban el nuevo servicio social de la Caja de Ahorros Municipal de Bilbao en tierras burgalesas y el de mayores dimensiones de la entidad en aquel momento. Los niños con dificultades respiratorias o con asma eran inicialmente el objetivo del centro de 13.000 metros cuadrados construidos y rodeados por 12,4 hectáreas de zona verde. La industrializada provincia vizcaína era territorio abonado entonces para los problemas respiratorios.

El entonces alcalde de Villarcayo, José María Tapia firmó en 1960 la venta de los terrenos por un precio simbólico para impulsar este proyecto. Cincuenta y tres años después, los vecinos de Villarcayo vuelven a disfrutar los terrenos en forma de zonas verdes, parques infantiles y geriátricos, así como la edificación reconvenida en un flamante colegio de Educación Infantil y Primaria, un Centro de Salud y Especialidades Médicas y una residencia de mayores. A.C.

### BREVES

#### MEDINA DE POMAR Las verbenas festivas y el PIN se licitan por 33.000 euros

■ El Ayuntamiento de Medina de Pomar ha convocado la contratación de los espectáculos musicales -un mínimo de seis verbenas- de las próximas fiestas de Nuestra Señora del Rosario, así como actividades culturales y de ocio de las fiestas navideñas. El pliego de condiciones ha reducido el presupuesto de los 33.500 euros de 2012 a 33.000. Las empresas interesadas tienen de plazo hasta el viernes, día 6, a las dos de la tarde, para presentar ofertas.

AUL@BUR

#### Catorce vecinos de Bercedo se acercan a internet

■ La alcaldesa pedánea de Bercedo, Beatriz Pañeda, se muestra muy satisfecha por la acogida del curso de internet que Aul@bur comenzó a impartir el pasado viernes en la localidad montañana y que se extenderá durante dos semanas. Responsables de negocios de hostelería, alimentación y servicios de la localidad se han sumado a esta propuesta que Pañeda agradece a la Diputación. Cinco personas se han quedado sin poder optar al curso, que ha dado prioridad a parados, trabajadores en activo, estudiantes, amas de casa y jubilados, por este orden.

DEPORTES

#### El próximo día 15 se celebrará la Maratón Alpina Medinesa

■ El domingo día 15 se celebrará la XVI edición de la Maratón Alpina Medinesa (MAME) de Medina de Pomar, prueba que ofrece seis modalidades para los que quieran participar: maratón, media maratón, BTT 42 Km, duro BTT, marcha montaña 42 Km y marcha montaña 21 Km. Las inscripciones ya están abiertas y se harán de forma online en la web [www.maratonmame.es](http://www.maratonmame.es) hasta el 13 de septiembre. El circuito partirá desde las inmediaciones del Polideportivo Municipal y recorrerá montes como el de Villatomil, Rosales, La Cerca, San Cristóbal de Almendres, hasta llegar a Villacomparada. La mini maratón se realizará el sábado, 14 de septiembre.

VALLE DE TOBALINA

#### Laura Garrido y Mikel Martínez escriben los mejores relatos

■ Laura Garrido Barrera, con la obra titulada *Niño, el talador del valle*, en la categoría de adultos, y Mikel Martínez, con *Máquinas, cosas de niños*, en la juvenil, han ganado el V Concurso de Relatos Breves 'Cuéntame un cuento', convocado por el Ayuntamiento.